

# Hablemos de economía regional y digamos la verdad



**Andro Mimica Guerrero**

*seremi de Gobierno*

“La economía regional está paralizada” o “el Gobierno ha respaldado un actuar en contra de la industria” han sido algunas de las frases que se han vertido respecto a nuestra economía regional y al desarrollo de la misma. Al respecto, en mi rol de Vocero de Gobierno, me gustaría ser directo y concreto en esta columna: Eso es simplemente falso, y espero argumentarlo acá con datos, no con frases, acusaciones ni populismos. Hablemos con hechos.

En primer lugar, hablemos de empleo y trabajo. Nuestros indicadores laborales demuestran que avanzamos y progresamos. Específicamente, somos la región que presenta la tasa más baja de desocupación del país: 3,9%. Además, ha aumentado en un 7,7% la remuneración de los trabajadores por hora ordinaria. Esos son datos reales y concretos al respecto, pero no me quedaría solo con esos números. Los invito a revisar algunas de las medidas que hemos logrado implementar en favor de los trabajadores y sus derechos: Sueldo mínimo en \$500.000, Ley de 40 horas, Ley de Conciliación de la vida Laboral, Familiar y Personal, Ley Karin, Subsidio al salario mínimo para las pymes.

En segundo lugar, hablemos de sectores productivos específicos. Por una parte, y a pesar de algunos agoreros y alarmistas, sabemos que el proceso del hidrógeno verde avanza. En tal sentido, sería bueno recordar que a nivel nacional actualmente contamos con una cartera de proyectos de hidrógeno verde en el Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental que implica una inversión superior a los \$25 mil millones. Entre lo proyectos más destacados para la región se encuentra el de HNH Energy que considera una inversión inicial superior a

los \$11 mil millones. Por otra parte, en los últimos días hemos visto una recuperación y estabilización de sectores como el de la venta de centolla (con un repunte de casi el 30%) o el turismo con un aumento muy significativo de las pernoctaciones (27% en diciembre) y el crecimiento de ingresos por cada habitación disponible que implica una subida que llega a \$242.601, un 14,9% más alto que en diciembre de 2023 (todos datos entregados por el INE).

En tercer lugar, hablemos de permisos y temas ambientales, sin caricaturas ni eslóganes, antes de iniciar nuestro Gobierno nos encontramos con un entramado burocrático que efectivamente complicaba el empuje de algunos sectores productivos. Sin embargo, nos hemos hecho cargo y nuestro proyecto de ley implica que los tiempos se debieran reducir entre un 30% y 70%, la reforma más importante en décadas en permisos sectoriales. Esta reforma nos garantizará, al Gobierno del sector que sea, un crecimiento estructural más grande y robusto.

Como Gobierno seguimos comprometidos en avanzar en la economía regional, hemos estabilizado un país que enfrentaba una inflación galopante que no cesaba, logramos un superávit fiscal después de diez años, avanzamos en medidas que proveen de adecuadas condiciones laborales e incluso hemos retomado un mejor senda de empleo y crecimiento. Sin duda aún queda mucho por avanzar, no obstante, eso requiere de un esfuerzo de todos los actores y de que conversamos con hechos, con datos objetivos y no con acusaciones sin argumentos que solo buscan desprestigiar la gestión del Gobierno. Los invito a debatir, pero con la verdad y con buena fe: Eso es lo que nuestra región necesita.